



ECONOMÍA HABRÍA CRECIDO CERCA DE 3% EN EL PRIMER MES DE 2025, POR DEBAJO DEL SALTO DE DICIEMBRE (6,6%):

## Turismo argentino impulsa al comercio en opaco desempeño de sectores productivos en enero

Si en diciembre la producción minera subió un 11,5% interanual, en el arranque de este año avanzó un 0,6%.

A.D.J.

La actividad económica moderó su avance en enero en comparación al fuerte saltó registrado por los principales sectores productivos y de servicios en el último mes del año pasado, en una señal del persistente débil crecimiento de la demanda interna, especialmente de las inversiones, en medio de un complejo escenario externo.

Si en diciembre la producción minera anotó un inusual incremento de 11,5% interanual, en el arranque de este año la minería registró apenas un avance del 0,6%. Similar fue el caso de la producción manufacturera, que había crecido un 8,4% en el duodécimo mes de 2024, muy por encima del 3,5% de enero.

El Índice de Producción de Electricidad, Gas y Agua avanzó un acotado 0,5% interanual.

Para el área de estudios del Santander, la actividad tuvo resultados disímiles entre sectores a comienzos de año.

“La minería exhibió un importante retroceso en el margen (-6,9% m/m de estacionalizada), revirtiendo la sorpresa del mes pasado y volviendo a niveles de mediados de 2024”, destacó la entidad bancaria.

En el acotado avance interanual de la minería incidió el crecimiento en la explotación de litio (10,7%), que logró contrarrestar la caída en la producción de cobre (-0,9%).

El banco de inversión Goldman Sachs tiene dos miradas para la producción manufacturera. Resalta el aumento de 3,5% interanual en enero al señalar que se ubicó por encima de las expectativas (3,0%). Sin embargo, repara en que de forma secuencial, este sector bajó un 0,6% intermensual, reduciendo una

fracción del fuerte aumento de diciembre (2,4% intermensual).

### Turismo argentino

En el área de estudios de Coopeuch también destacan la heterogeneidad de los resultados sectoriales, dado que el opaco desempeño de los sectores productivos fue contrarrestado por el dinamismo del comercio, con un alza del 5,6% debido a la contribución de venta al por menor de prendas de vestir, calzado y artículos de cuero en comercios especializados.

Las cifras del comercio minorista en enero se ubicaron por sobre lo esperado, admite el gerente de estudios de la Cámara de Comercio de Santiago, George Lever. “Nuestras expectativas previas se encontraban entre un 5% y 6% para el crecimiento real de las ventas. El resultado final, de 8% en 12 meses, confirma, por una parte, que la contribución de las compras de turistas argentinos en suelo local (que aumenta-

ron a más del doble del año pasado) se situó en la parte alta de nuestras estimaciones, en torno al 1%”, comentó Lever.

En la misma línea, Goldman Sachs mencionó en un reporte que “el turismo procedente de Argentina se mantuvo fuerte en enero, al que los minoristas han aludido como una importante fuente de demanda durante el verano (hemisferio sur)”, consignó la agencia Valor Futuro.

Se detalla que el turismo de Argentina a Chile aumentó un 152% interanual en enero (133% en diciembre), apoyado por la recuperación económica y la sobrevaloración de la moneda en el país vecino y un peso más barato. Estacionalmente, diciembre-febrero suelen ser los meses de mayor afluencia de turismo argentino en Chile. “Independientemente de la fuente, una demanda minorista más fuerte podría afectar a la inflación de los bienes a corto plazo y, por tanto, justifica un estrecho seguimiento en los próximos meses”, apuntó Goldman Sachs.



Los visitantes procedentes de Argentina contribuyeron al sólido desempeño del comercio.

### Efecto en Imacec

El dispar desempeño de los sectores productivos y del comercio se reflejará en una desaceleración de la actividad económica en enero en comparación a diciembre.

Así, las estimaciones de los bancos y analistas apuntan a que el Imacec del primer mes habría registrado una expansión en un rango de 2,7% a 3,1%.

Las cifras oficiales del Imacec de enero serán difundidas por el Banco Central este lunes.